
Protokoll zur Mitgliederversammlung am 01.03.2024 um 19 Uhr

Clubheim Stockacher Straße 9, 81243 München, Saal 3

1. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung der Mitgliederversammlung

Zu der Mitgliederversammlung wurde durch Aushang im Clubheim und im Internet am 25.11.2023 fristgerecht
eingeladen. Die Versammlung ist damit beschlussfähig zusammengetreten.

Michael Schülke bat Sebastian Schumann, das Protokoll zur Mitgliederversammlung zu erstellen. Dagegen
erhob sich kein Widerspruch.

2. Feststellung der Anzahl der anwesenden stimmberechtigten Mitglieder

Stimmberechtigt sind alle aktiven Mitglieder ab dem 18. Lebensjahr. Gemäß Anwesenheitsliste sind momentan
80 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. Wenn jemand vor oder während der Wahl den Raum verlässt, ist
das schriftlich zu erfassen.

3. TOP 1 Berichte des Präsidiums

a. Bericht des Präsidenten Michael Schülke

Der Bericht des Präsidenten beginnt mit dem Zeitraum nach der letzten Mitgliederversammlung am
01.10.2021.

Anhand einer Grafik zeigte er auf, wie sich der Mitgliederstand in den letzten Jahren entwickelte. Diese
entwickelten sich bis zum Beginn der Corona-Pandemie sehr positiv. Während Corona gab es einen leichten
Einbruch. Es wurde jedoch kaum aufgrund von Schließungen gekündigt, der größte Rückgang ist durch die
übliche Fluktuation entstanden. Hierbei haben uns Mitglieder verlassen, diese wurden aber während des
Trainingsausfalls nicht durch neue Mitglieder ersetzt. Seit 2022 entwickeln sich die Zahlen sehr positiv, aktuell
hat der Verein Rekord-Mitgliederzahlen von über 800 Mitgliedern.

In einer weiteren Grafik wurde die Fluktuation der Mitglieder über die Jahre aufgezeigt, Michael Schülke ging
dabei auf die vielen Aufgaben des Präsidiums ein, die hinter den Kulissen geschehen, damit immer alles so
einfach wirkt.

Michael Schülke berichtete über wichtige Vorkommnisse in den vergangenen Jahren. Die starke Inflation und
die Energiekosten haben zu Änderungen bei Mitgliedsbeiträgen und den Trainer-Honoraren geführt. Mehrere
neue Angebote wurden eingeführt, ein neues Top-Paar startet für den Club und das Engagement im Bereich
Jazz-Modern-Dance wurde ausgebaut. Es wurde auf Anschaffungen der vergangenen Jahre eingegangen und
über die Zusammenarbeit mit anderen Vereinen gesprochen. Zum Abschluss wurde noch ein Überblick über
das aktuelle Sportangebot gegeben.

Nochmal ein Dank an die Präsidiumsmitglieder, aber auch an die Trainer, Beauftragten und die vielen Helfer.

b. Bericht des Schatzmeisters Quirin Niedernhuber

Quirin Niedernhuber berichtete für die Vereinsfinanzen. Anhand des Jahres 2023 wurde beispielhaft die
Verteilung des Budgets aufgezeigt. Die Einnahmen und Ausgaben der vergangenen drei Jahre wurde im Detail
besprochen. Aufgrund der positiven Entwicklung konnten inzwischen alle für den Umbau des neuen Clubheims
aufgenommen Darlehen wieder zurückgezahlt werden, mit Ausnahme des Darlehens der Stadt München, das
über 10 Jahre zurückgezahlt wird. Der Schatzmeister gab auch noch einen Überblick über die umfangreichen
Tätigkeiten, die in der Ausführung des Amts anfallen.

c. Bericht des Sportwarts

Christoph Pentenrieder informierte über die Turnierveranstaltungen des TTC und die Verteilung der
Turnierpaare in den Sektionen und Klassen sowie über die Ergebnisse bei Landesmeisterschaften und
Deutschen Meisterschaften.
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d. Bericht der Pressesprecherin

Luisa Griesbaum berichtete von Ihren Tätigkeiten.
Sie informierte über die Homepage und deren Bespielung mit Informationen.
Im Social-Media Bereich ist der Verein ebenso stark vertreten.
Die lange herausgegebene Club-Zeitschrift „Balance“ wurde im Jahr 2022 nach
einer Jubiläumsausgabe eingestellt, die Informationen sind auf der Homepage zu finden.
Seit Corona werden Mitglieder auch über mehrere Messenger-Gruppen über Aktuelles informiert.
Luisa Griesbaum sprach auch noch Aufgaben an, die neben der „normalen“ Tätigkeit als Pressesprecherin
angefallen sind, insbesondere die Betreuung der Staubsauger-Roboter und die Aktualisierung und Erweiterung
der Bildergalerie im Clubheim.

e. Bericht des Veranstaltungswarts

Philipp Schmidbauer berichtete über die Veranstaltungen der letzten Jahre, insbesondere die veranstalteten
Gala-Bälle, die Tanzschifffahrt sowie das geplante Sommerfest.

Er berichtete auch über die neu geschaffene TTC-Kollektion in Zusammenarbeit mit einem Partner aus der
Wirtschaft.

f. Bericht der Jugendwartin

Die aktuelle Jugendwartin Jessica Rosic berichtete über die (hauptsächlich vor Ihrer Amtszeit) durchgeführten
Aktionen im Jugend-Bereich sowie die erfolgten Amtsübergaben. Insbesondere war hier die Gründung der
Jugend-AG zu nennen.

Darüber hinaus sprach die Jugendwartin über die durchgeführten Jugendveranstaltungen.

g. Ausblick durch den Präsidenten

Zum Abschluss des Berichts des Präsidiums sprach Michael Schülke noch über Pläne für die kommende
Amtszeit. Er ging hierbei darauf ein, dass ein wachsender Verein auch mehr helfende Hände braucht und es
daher geplant ist, weitere Beauftragte einzusetzen.

Er zählte auch einige geplante Anschaffungen auf, die bei ausreichendem Budget aus Sicht des Präsidiums
angegangen werden sollten.

Frage von Ornella de Masi:

Ob der Läufer in Saal 3 festgeklebt werden kann wegen den Kindern

Antwort von Michael Schülke:

Der neue Läufer könnte festgeklebt werden, sollte aber prinzipiell auch so besser halten durch seine
Beschaffenheit.

4. TOP 2 Bericht des Kassenprüfers

Die Kassenprüfung wurde von dem Ehrenmitglied und der ehemaligen Schatzmeisterin Monika Niesl

durchgeführt. Sie berichtete von der Prüfung und Ihren Feststellungen. Sie bestätigte eine ordnungsgemäße

Buchhaltung und die vom Schatzmeister dargestellte Finanzsituation.

5. TOP 3 Aussprache über die Berichte

Zu den Berichten wurden keine Fragen gestellt.
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6. TOP 4 Entlastung des Präsidiums

Auf Antrag von Eveline Retzer wurde das Präsidium einstimmig entlastet.

7. TOP 5 Behandlung eingegangener Anträge

7.1. Antrag auf Berücksichtigung von Menschen mit Handicap

Das Mitglied Konstantin Wagner hat einen Antrag gestellt dieses Thema bei der Mitgliederversammlung zu
besprechen. Konkrete Maßnahmen wurden nicht beantragt.

Wortmeldung von Rudi Grabon:

Die Einbindung von gehandicapten Personen ins Training ist schwierig bei Turniertanz.

Wortmeldung von Falcon:

Die Einbindung von Konstantin ist seiner Meinung nach hoffnungslos, nachdem er es intensiv versucht hat.

Wortmeldung von Ornella:

Bittet um kurze Klärung der Situation (da unbekannt). -> Michael beantwortet dies kurz

Wortmeldung von Frederick:

Keine Verallgemeinerung der Thematik und weg von der Person.

Wortmeldung von Luisa:

Nach diversen Wortmeldungen ist der besprochene Konsens, dass der Verein offen für gehandicapte Personen
ist und auch (trotz der Schwierigkeiten des Einzelfalls) der Umgang gut funktioniert. Zudem wurde in dem Fall
nicht falsch gehandelt. Es wird versucht, die Personen bestmöglichst im Rahmen der Möglichkeiten “zu
integrieren”.

Barrierefreiheit ist insofern ein Problem, dass auf Grund der Gegebenheiten des Gebäudes keine
Barrierefreiheit möglich ist. Eine Information diesbezüglich soll auf der Homepage veröffentlicht werden.

Zsolt führt auf, dass für behinderte Personen Spezialausbildungen notwendig sind, um (insbesondere in
bestimmten Fällen) richtig reagieren zu können. Insofern betont er, dass der Verein nicht für diesen
Personenkreis geeignet ist. Freddi führt dies weiter aus. Als Verein sind wir zwar offen dafür, aber nicht dafür
ausgelegt. Deshalb sollte auch kommuniziert werden, dass wir darauf nicht ausgelegt sind.

Franziska Balzer führt aus, dass die Trainer zumindest grundlegend mit ausgebildet sind in dieser Thematik.

Michael Schülke liest auf Anfrage den Antrag von der PPP für alle laut vor.

Das Thema wurde besprochen, da keine konkreten Maßnahmen zur Abstimmung stehen wurde auch
keine Abstimmung durchgeführt.

8. TOP 6 Wahl des Wahlausschusses

Michael Schülke schlug vor, Georg Niesl zu bitten, die Wahl durchzuführen. Er wurde einstimmig als Wahlleiter
bestimmt. Es wurde Sebastian Schumann als Wahlhelfer zur Unterstützung eingesetzt.
Georg Niesl erläuterte die Regeln der Wahl gemäß geltender Satzung. Die Unterlagen für eine geheime Wahl
sind vorbereitet; sie kann aber auch öffentlich per Akklamation erfolgen, wenn kein Widerspruch erhoben
wird.
Die Kandidaten zu jeder Funktion werden gebeten sich vorzustellen und ein paar Worte dazu zu sagen, wie sie
das Amt bzw. die Funktion erfüllen möchten.
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Zum Beginn der Wahl waren 80 stimmberechtigte Mitglieder anwesend.

9. TOP 7 Wahl des Präsidiums gemäß § 11 der Satzung

9.1. Des Präsidenten

Folgende Kandidaten wurden vorgeschlagen: Michael Schülke

(auf Wunsch erfolgt eine kurze Vorstellung durch die Person)

Die Wahl erfolgte durch Akklamation und ergab 78 Stimmen für Michael Schülke. Es gab 2 Enthaltungen

Michael Schülke nimmt die Wahl an.

Damit ist Michael Schülke als neuer Präsident des TTC München gewählt.

9.2. Des Vizepräsidenten

Folgende Kandidaten wurden vorgeschlagen: Dagmar Schumann

(auf Wunsch erfolgt eine kurze Vorstellung durch Michael Schülke und die Person)

Die Wahl erfolgte durch Akklamation und ergab 76 Stimmen für Dagmar Schumann. Es gab 3 Enthaltungen

(eine wahlberechtigte Person ist vor der Abstimmung gegangen

Dagmar Schumann nimmt die Wahl an.

Damit ist Dagmar Schumann als neuer Vizepräsident des TTC München gewählt.

9.3. Des Schatzmeisters

Folgende Kandidaten wurden vorgeschlagen: Quirin Niedernhuber

(auf Wunsch erfolgt eine kurze Vorstellung durch die Person)

Die Wahl erfolgte durch Akklamation. Er wurde einstimmig gewählt

Quirin Niedernhuber nimmt die Wahl an.

Damit ist Quirin Niedernhuber als neuer Schatzmeister des TTC München gewählt.

9.4. Des Sportwarts

Folgende Kandidaten wurden vorgeschlagen: Christoph Pentenrieder

(es erfolgt eine kurze Vorstellung durch die Person)

Die Wahl erfolgte durch Akklamation und ergab 78 Stimmen für Christoph Pentenrieder. Es gab 1 Enthaltung

Christoph Pentenrieder nimmt die Wahl an.

Damit ist Christoph Pentenrieder als neuer Sportwart des TTC München gewählt.

9.5. Des Pressesprechers

Folgende Kandidaten wurden vorgeschlagen: Luisa Griesbaum

(Es erfolgt eine kurze Vorstellung durch die Person)

Die Wahl erfolgte durch Akklamation und ergab 77 Stimmen. Es gab 2 Enthaltungen

Luisa Griesbaum nimmt die Wahl an.

Damit ist Luisa Griesbaum als neuer Pressesprecher des TTC München gewählt.

9.7. Bestätigung der Jugendwartin

Die bereits in der Jugendversammlung gewählte Jugendwartin muss nach der Satzung von der

Mitgliederversammlung bestätigt werden.

Die Abstimmung erfolgte durch Akklamation, Jessica Rosic wurde einstimmig als Jugendwartin bestätigt.

9.8. Des Veranstaltungswarts

Folgende Kandidaten wurden vorgeschlagen: Franziska Frenzel, Zsolt Matuska, Maximilian Kirchenberger

(Die Kandidaten stellen sich kurz selbst vor)
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Eine wahlberechtigte Person ist gegangen.

Die Wahl erfolgt geheim. Die Kandidat*inn mit den meisten Stimmen gewinnt.

Franziska Frenzel: 22 Stimmen

Zsolt Matuska: 20 Stimmen

Maximilian Kirchenberger: 37 Stimmen

Maximilian Kirchenberger nimmt die Wahl an.

Damit ist Maximilian Kirchenberger als neuer Veranstaltungswart des TTC München gewählt.

10. TOP 8 Verschiedenes

Philipp Schmidbauer wird von Michael Schülke (auf Beschluss des Präsidiums) als Beauftragter für die

Kleidungskollektion berufen.

Thema Saalbelegung am Montag wird thematisiert (größere Saal gewünscht)

Thema: Beschaffenheit der Saalböden wird thematisiert wegen rutschigen Socken bei anderen

Gruppen (und Verletzungen durch bspw. ausrutschen). Kernpunkte sind die Informationslage bzgl. der

Notwendigkeiten bei bestimmten Sparten (bsp. nasse Socken) und der Beschaffenheit und

Behandlungsmöglichkeiten des Bodens. Es wurde beschlossen eine Task Force zum Bodenthema zu

gründen.

Mitglieder sind: Eveline Retzer, Anja Ofenstein, Franzi Balzer, Charlotte Bräunlich, Georg Niesl (weitere

Mitglieder werden noch hinzugefügt durch den Sportwart)

Thema: Es sollte in der feuchten Jahreszeit nur Stoßgelüftet werden wegen der Feuchtigkeit.

Thema: Wahlberechtigung ab 16 Jahren, die Thematik wird für die nächste Mitgliederversammlung in

3 Jahren überlegt

Thema: Infos aus den Präsidiumssitzungen, Bereitstellung der Informationen, bsp. Einsicht in

Präsidiumsprotokolle, Erweiterte Auskunft erfolgt nur auf Anfrage, Arbeitsaufwand ist zu hoch für

allgemeine detaillierte Informationen seitens des Präsidiums, alle relevanten Informationen werden

bereits weitergegeben

Thema: Reparatur des Vorhangs in Saal 1

Thema: Beschaffung mobile höhenverstellbare Ballettstange zur Verfügung für größere Mitglieder

Michael Schülke beendete die Mitgliederversammlung um 21.44 Uhr und dankte allen anwesenden

Vereinsmitgliedern.
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Für die Richtigkeit:

01.03.2024

……………………………………………………………………………………………………………………
……………………………………………….

Michael Schülke Georg Niesl
ehem. Präsident Wahlleiter Protokollführer

……………………………………………………………………………………………………………………
Dagmar Schumann Michael Schülke
Ehem. Vizepräsidentin neuer Präsident
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